

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

JUEVES 19 DE AGOSTO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

Subasta.

El señor albacea testamentario de los finados consortes Luis Mateo Oltra y María del Carmen Parnan y Soler, ha determinado vender en subasta voluntaria el día 25 del mes actual de once á doce de la mañana una casa de habitacion de piso bajo con su descubierto, sin numeracion alguna, situada en esta ciudad, arrabal de San Juan, calle de este nombre y travesía nombrada de Flete, tasada en 250 pesetas, cuyo remate se celebrará en el despacho del notario de esta referida ciudad D. Ramon Amat, donde estarán de manifiesto el título de propiedad y demás antecedentes.

UNA SÚPLICA

Continuamente estamos recibiendo ruegos de muchos de nuestros suscritores, con el objeto de que por quien corresponda se estudie la forma y manera de establecer en el Seminario Conciliar de esta ciudad la segunda enseñanza, si es que á las ventajas que dicho establecimiento reportaría á esta poblacion no se oponen consideraciones de otra orden por nosotros desconocidas.

No se nos ocultan los inconvenientes que la concesion de lo que se desea encierra, como son todos aquellos inherentes á la disciplina y buen régimen interior, nunca tan bien respetados por quien entra en el Seminario como de tránsito y con el solo objeto de adquirir una enseñanza que en aquel centro de estudios no ha de terminar gozando por tanto de alta inmunidad como por los alumnos que cursan la carrera eclesiástica, pues estos habrían de exponerse á pérdida del derecho de continuar sus estudios y vestir algun día los hábitos sacerdotales, lo que no puede suceder á los escolares antes citados, que aún siendo expulsados podrian en otros centros de la localidad ó privadamente continuar los estudios de segunda enseñanza sin ulteriores perjuicios; pero aun así, creemos que esto no es óbice para la implantacion de la enseñanza que se pide, pues una exquisita vigilancia, un gran celo y severa rigidez en los superiores, podría con la imposicion de inapelables castigos, evitar aquellas peligros citados y hacer que nunca y por ningun motivo se diese ocasion ni siquiera lugar de pensar, para cometer trasgresiones—alguna vez por desgracia vistas en años anteriores—de los preceptos establecidos en los reglamentos de régimen interior.

Grande es la necesidad que muchos padres sienten de que se abran en el Seminario los estudios de segunda enseñanza, y creemos que teniendo en cuenta los beneficios que á aquellos se otorgan por la exquisita educacion científica que se obtiene en aquel centro y por la economía consignada para las pensiones, se accederá al fin y se pensará en los medios de hacer tal bien á la juventud estudiosa, quien si otra cosa no obtuviera, solamente por los fundamentos que en las inteligencias y corazones de los jóvenes alumnos pueden crear las sanas doctrinas y constantes prácticas religiosas que allí se profesan y ejercen, sería bastante para conceder lo que salvando algunos peque-

ños inconvenientes, daría excelentes resultados y sería generalmente aplaudido por numerosas familias que consideran la estancia de los jóvenes alumnos en el colegio de San Miguel como la garantía más segura del buen fruto y aprovechamiento que hayan de obtener en las escolares tareas.

Y si por último, nuestra humilde opinion puede pesar algo en la concesion de lo que se solicita, téngase por emitida favorablemente á lo solicitado, pues abrigamos la certidumbre de que si se otorgara lo que se pide, se haría un gran bien á Orihuela y á su juventud escolar.

SECCION DE NOTICIAS.

Por suponerse que se halle en malas condiciones para la venta, se ha dispuesto que se reconozca por el Veterinario municipal, una caja de sardinas depositada en uno de los fieltos de consumos.

Se ha pasado una comunicacion al Gefe de la Guardia civil de este puesto, para que se conduzca al hospital de Elda, á Francisco Albero Garcia, detenido ha tiempo en estas Cárceles por padecer accesos de demencia.

En el tren de esta mañana ha llegado á esta ciudad la Excm. Sra. D.^a Concepcion Valarino de Ruiz Capdepon, esposa de nuestro diputado el Sr. Subsecretario de Gracia y Justicia.

Debido á las gestiones del Sr. Ballesteros, la Excm. Diputacion provincial ha acordado el pago de un semestre de los atrasos que se vienen adeudando á las amas de la Casa de Expósitos de esta ciudad.

Por no haber llegado todavia el libramiento correspondiente no se ha podido verificar hoy dicho pago.

Nueve son hasta la fecha los candidatos por este distrito en las próximas elecciones para diputados provinciales.

Ninguno es hijo de Orihuela ni del distrito y á excepcion del Ecm. Sr. Marqués de Lacy, á ninguno conocemos.

Conque váyanse retirando poco á poco porque aquí no damos pan á perro ageno.

Para no perder el pan y el perro.
Y el tiempo.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad cinco cadáveres de párvulos.

Hoy es esperado en la capital el señor Gobernador civil de la provincia D. Constantino Armesto.

Parece que entre los proyectos del Sr. Puigcerver está el de suprimir las administraciones de Rentas de los pueblos cabeza de partido judicial, y los estancos, quedando la venta libre para toda persona que quiera venderlo en su casa, siempre que saque las existencias de la administracion central, que será, al efecto, la delegacion de Hacienda de la provincia.

Tambien se anuncia la supresion de las administraciones de loterías, expendiéndose en lo sucesivo los billetes por comerciantes que reúnan determinadas condiciones.

Durante las próximas pasadas fiestas celebradas en Torreveja, la compañía que dirige el Sr. Cachet, ha estrenado un drama en el teatro de aquella villa, original de un joven poeta de la poblacion.

Ha sido nombrado cartero de Albaterra, con obligacion de recoger y entregar la correspondencia en la estacion D. Andrés Boz y Berniá.

El Graduador, periódico alicantino, supone al Sr. Ballesteros, alcalde de esta ciudad, como aspirante á la gefatura del partido liberal de la provincia.

Completamente inexacto.

El buen sentido político que tanto distingue á nuestro joven alcalde, su adhesion profunda al Sr. Sagasta y el alto espíritu de disciplina que siempre le ha animado, unido á las relevantes prendas de su noble carácter y reconocido patriotismo, nos excusan de demostrar que el Sr. Ballesteros no abriga ambiciones de ninguna clase, estando por el contrario siempre dispuesto á prestar su apoyo al partido en que milita cualquiera que sea la importancia del puesto á donde le lleven las conveniencias de la política que profesa.

En Alcoy se ha dicho, y aún sostenido por algun periódico, que el *modus vivendi* con Inglaterra no perjudicaba en nada la produccion lanera alcoyana.

Para demostrar que no es cierta esa afirmacion ha publicado un artículo *El Eco de Alcoy*, en el que se demuestra que el *tricot* ha experimentado un descenso en su precio gracias á la competencia que le hará en la próxima estacion su análogo el inglés. Respecto á los artículos de mezclas lisos, es decir, sin combinaciones de color, formando cuadros y listas, han sufrido una baja del 40 por 100. Por último, las gergas lisas de color, especialmente en negro y azul, se venden ya con una baja de un 25 por 100.

Ya era hora de vestir barato.

Se encuentra en Alicante enfermo de alguna consideracion nuestro estimado amigo D. Francisco Javier Barrera, cuyo rápido y completo restablecimiento de todas veras deseamos.

La farmacia de la villa de Muro ha sido pasto de las llamas, siendo las pérdidas causadas de bastante consideracion.

Ha sido nombrado canónigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral, el ilustrado sacerdote de Valencia, cura de una de las parroquias de aquella capital y eminente orador sagrado, el Sr. D. Vicente Rocafull.

El Alcalde que era de Orihuela en 1881 ha sido sentenciado á una multa y á todos los gastos del proceso, por detencion arbitraria de don Pedro Ramon Mesples, por asuntos electorales. El Sr. Mesples ha recibido ya la indemnizacion de lo que había gastado en su querrela.

La cuestion minera de la localidad está entrando en un periodo de vida y actividad que de no paralizarse habrá de dar en breve, el apetecido premio á los numerosos trabajos llevados á cabo por los accionistas, y á Orihuela, un elemento más de vida para el desenvolvimiento progresivo de sus intereses y de su importancia.

A las varias proposiciones que ya se habían hecho en tiempos atrás para la explotacion de nuestros criaderos de hierro, últimamente ha levantado el espíritu minero, la visita de un ingeniero representante de una casa de Paris, el cual ha visitado todas nuestras minas y tomado datos relacionados con el modo y forma de hacer en buenas condiciones la compra de grandes cantidades de mineral.

Algo hay ya en concreto sobre el asunto y aún se determina la mina que habrá de explotarse, pero consideraciones de cierto género que no escapan al buen criterio de nuestros lectores, nos impiden dar por ahora más detalles sobre el estado de la cuestion.

La Revista Murciana, incomodada porque en la cuestion de contribuciones no han conseguido sus diputados lo que solicitó Murcia, y con cierto enojo por las ventajas obtenidas en el mismo asunto por Orihuela, dice con cierta reticencia que no quiere hablar, y que calla....

El sabrá la causa de su silencio y de los puntos suspensivos.

Asi que la gente, avara de saber, asaz pregunta:
¿Porqué Baleriola apunta y aunque apunta no dispara?

Si tiene tantos motivos para hablar, es opinion que no se nos venga con otros puntos suspensivos. Que hable pues y que nos diga lo que decir tenga á fé, y aquel que Dios se la dé San Pedro se la bendiga.

Ayuntamiento.

Abierta la sesion de hoy bajo la presidencia del Sr. Ballesteros, se leyó el acta de la anterior y quedó aprobada.

Se dió cuenta de la circular sobre elecciones remitida por el Sr. Gobernador civil de la provincia á los alcaldes y que publicamos oportunamente.

Se leyó una comunicacion del M. I. Cabildo Catedral en la que se dá cuenta del nombramiento del Sr. D. Ramon Belló, canónigo Arcipreste, para el cargo de Vicario Capitular.

Se acordó el pago de algunas cuentas de reparos hechos en los edificios públicos.

Se procedió á la lectura de la solicitud del Sr. D. Rafael Santonja en la que se propone la construccion de una plaza mercado en la plaza del Carmen, proposicion que ya conocen nuestros lectores, la que se aprobó en principio, determinándose además pedir al solicitante el plano y proyecto para su aprobacion definitiva, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesion.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 19.—(12'15 m.)

Nuevos disturbios en Irlanda, aumenta la agitacion considerablemente y se hacen muchas prisiones.

Se dice que Mariné está en París.

El Gobierno continúa tomado precaucion en la frontera.

El ministro de Hacienda autorizará á los industriales que lo soliciten, para establecer expendedorías de tabaco surtidas de las fábricas del Estado.

Madrid 19.—(1'35 t.)

Es inexacto que Zorrilla trate de acogerse á indulto.

D. Carlos ha llegado á Viareggio, conferenciando con importantes jefes carlistas.

La fragata Blanca llegará á Cartagena á primeros de Setiembre.

VARIEDADES.

La vida del hombre.

Cada pulsacion del hombre, según cálculos, coincide con un nacimiento y una muerte. Una cuarta parte de los nacidos muere antes de entrar en la edad de la niñez (siete años), y otra antes de entrar en la pubertad (quince años). Así es que, según cómputos recientes, la duracion media de la vida la constituyen treinta y cinco años.

Hay quien cree que la civilizacion es la causa de que la vida del hombre se abrevie, siendo todo lo contrario.

La civilizacion no es muerte, es vida. La poblacion de un país crece con la libertad y la cultura y disminuye con el despotismo y la barbarie, y por regla general, los hombres civilizados son más fuertes, bellos y morales, que los hombres bárbaros.

La higiene pública y la privada, el clima, la profesion y el estado, ejercen visi-

